

Mbote François

Les jeunes préparent la visite du Pape en R.D. du Congo

12/04/2022

Tout a commencé par une conversation banale. La Conférence épiscopale avait annoncé il y a quelques semaines que le pape François se rendrait en République démocratique du Congo du 2 au 5 juillet. Au Centre Culturel Loango, nous avons discuté de ce que nous pouvions faire pour préparer la visite du pape. Nous avions déjà prévu quelques activités, comme la

veillée au Saint Sacrement chaque premier vendredi du mois, comme les évêques l'avaient demandé pour prier pour le voyage. Nous voulions également réaliser une petite vidéo que nous enregistrerions avec des enfants et une autre avec des étudiants.

Quelqu'un a rappelé qu'en préparation de la visite du Pape Benoit XVI en Angleterre, il y avait eu une initiative très réussie pour faire connaître l'Église catholique auprès de la majorité anglicane : Catholic Voices. Pourquoi ne pas faire quelque chose de similaire? Un autre a ajouté que nous pourrions nous lancer sur les réseaux sociaux, car il suffit de créer un compte et de commencer à poster des nouvelles du pape, ou de courtes interviews.

Et comment l'appeler? Le nom devrait être court, facile à prononcer et lié à notre pays : pourquoi pas

"Mbote Papa François" (Mbote est une salutation en lingala, une des langues officielles de la RDC, qui peut être traduite par "bonjour"). - Oui, mais c'est trop long. Pourquoi pas "Mbote François"? Et voilà approuvé!

Après quelques consultations, nous nous sommes répartis les tâches. Alpha serait chargé d'ouvrir les comptes sur Facebook, Gmail, Youtube, Instagram et Twitter. Un autre s'occuperait du logo. Nous avons rapidement contacté Source, qui étudie Communication. Il pourrait nous donner un coup de main pour l'enregistrement des vidéos.

Source présente l'initiative Mbote François

Le lendemain, nous avions ouvert tous les comptes sur les réseaux sociaux. Il s'agissait maintenant de les remplir de contenu. Source s'est rendu au collège Bozindo pour

enregistrer les images. La première tentative ne s'est pas bien passée, trop de bruit de fond, des images peu claires, les enfants trop sérieux... Mais on apprend de ses erreurs, et les premières images nous ont aidés à sélectionner les visages les plus expressifs.

Deux jours plus tard, nous avons filmé à nouveau, et nous avons créé une atmosphère détendue qui a donné de très bons résultats car les enfants se sont exprimés très naturellement. Nous avions déjà la première vidéo.

Étape suivante, la présentation. Source devait s'occuper de la présentation de "Mbote François" pour donner envie de suivre les nouvelles dans les différents comptes. Son frère l'a aidé à l'enregistrer et nous l'a envoyé par e-mail.

Avant de les poster, nous avions besoin encore d'une autre vidéo qui introduise la figure du Pape. Hermann, un étudiant en droit, nous a donné un coup de main. Il a proposé de nous parler des exhortations apostoliques du pape François. Il a fait des recherches sur Internet, et élaboré un résumé qui a servi pour une nouvelle vidéo. En moins de deux minutes il avait expliqué l'essentiel. Parfait, on en avait déjà une autre.

Hermann expose les exhortations apostoliques du Pape François

Entre-temps, nous avons publié quelques documents, comme le message de la CENCO (la Conférence épiscopale) pour préparer la visite du Pape, ainsi que quelques photos du Pape en Afrique centrale.

Nous avons lancé les premières vidéos : la présentation de Source et celle des exhortations apostoliques

d'Hermann. C'est avec une grande joie que nous avons suivi les "likes" et le nombre de vues. Un jour plus tard, nous avons ajouté la vidéo de l'école.

Les enfants de Bozindo nous parlent du Pape François

Les échos sont bons. En ce moment, différentes vidéos sont en cours de réalisation, dont certaines dans les différentes provinces du pays. Nous espérons que cette initiative aidera de nombreuses personnes à mieux connaître le Pape François et ses enseignements.
